

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Jueves 22 de agosto de 1901.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año VII.—Núm. 1.365

Redacción y Administración: Santa Clara 155.

OBRA ÚTIL Y NECESARIA

II

Reconocido y conformes en que el Duero es un río caudaloso de los que mayor cantidad de productos desprendidos de su cauce transporta en la corriente, cualidad esta última comprobada por las frecuentes turbias que sufre, y además por las diferencias de nivel que se observan todos los años en su lecho, durante la época del estiaje, es indispensable no perder de vista estas circunstancias, así como las crecidas ordinarias que casi periódicamente se suceden durante el invierno, por que estos factores juntamente con las ligeras obras que vamos a indicar estimamos serian suficientes para obtener gran parte del fin que perseguimos.

Ante todo, y aceptando como base principal de nuestro propósito la construcción de un terraplén cuya altura ha de ser la rasante que actualmente tiene el paseo de *Los Tres Arboles*; se nos ocurre ofrecer como puntos obligados para establecer la nueva línea de margen al Duero, la que determinan la esquina de la muralla y las dos primeras pilas de los puentes metálicos.

No creemos necesario encarecer las ventajas que nos ofrecen esos tres puntos, porque desde luego saltan a la vista, y mejor que nosotros sabrá sacar partido de ellos la persona facultativa a quien la Corporación encomendase la dirección de la obra, caso de llegarse a ejecutar.

Ahora bien; aceptada esa línea, veamos la manera más económica y fácil de lograr nuestro deseo.

Ya dijimos ayer que no se puede pensar en construcciones costosas, porque a ellas se opone el estado precario de nuestro municipio, pero además, creemos firmemente, que no son necesarias, si la falta de dinero se suple con una inteligencia clara que dirija con acierto las obras preliminares, y una gran constancia y celo para el porvenir, o por lo menos, durante tres ó cuatro años, tiempo que estimamos indispensable para ver aquellas realizadas.

Bajo estas condiciones, nuestro municipio podría ver construido un hermoso paseo que a la vez que solaz y esparcimiento para el vecindario en la época estival, afianzase contra las crecidas del río Duero la parte baja de Zamora y sus huertas, sin que a nuestro juicio tuviese que invertir más cantidades, para la obra principal, que diez mil pesetas, distribuidas en tres años y aplicadas del siguiente modo:

En este verano se podría dar comienzo a la construcción del terraplén que llamaremos de *Puerta Nueva* cuyas obras habrían de consistir en emplear 4.000 metros cúbicos de cascajilla obtenidos precisamente, en la misma zona de los puntos más próximos a la presa, abriendo canales que al llegar las aguas de invierno por sí mismas se encarguen de hacer el cauce todo lo adentro que nos fuese conveniente.

Cuatro mil metros cúbicos de terraplén, los producen y transportan a las distancias que la obra reclama, 40 muchachos, a quienes vamos a dar una peseta de jornal, durante un mes; y 16 obreros a dos

pesetas el mismo período de tiempo.

Todos estos operarios, en cuatro brigadas distribuidas convenientemente.

En suma; importa esta parte de obra mil ochocientas pesetas.

Simultáneamente con esta operación de terraplén y apertura de canales para encauzar el río, hay necesidad de preparar en la orilla actual y obediendo a la línea de los tres puntos ya indicados, un espigonado de pilotes y ramajes, que limitaríamos este año, a la mitad de la longitud total; es decir, hincáramos a maza una serie de pilotes de cinco metros de longitud escalonados en forma de espina de pez, a distancias de otros cinco, por uno de abertura en si.

Próximamente, será la distancia que nos ocupa de ciento veinticinco metros; de modo, que dividida en partes de cinco, produciría veinticinco espigones de cuatro pilotes cada uno, cien pilotes.

No queremos indicar que podría el municipio aprovechar gran parte de la madera necesaria a dichos espigones de sus bosques y arbolados; vamos a apreciar el coste (aproximadamente) que la madera y mano de obra, podría producir.

Cien pilotes de pino, de cinco metros de longitud podrían obtenerse puestos al pie de obra por 500 pesetas.

Como su colocación se ha de hacer en seco y sobre terreno arenoso y flojo, no creemos necesarios azúchales ni cinchos; y simplemente proponemos la hincada por medio de escavación y maza. En este sentido no creemos estar muy distantes del justo valor de coste, pues tenemos en cuenta los precios que conocemos de obras semejantes, si calculamos que la colocación de cada espigón compuesto de cuatro pilotes puede resultar con un gasto aproximado a veinticinco pesetas.

Resultaría pues, aceptando los precios indicados que podría costar al Ayuntamiento la obra del espigonado de la mitad de la línea; 1.125 pesetas, que sumadas a las mil ochocientas de excavación y transporte de los cuatro mil metros cúbicos de terraplén que más arriba indicamos, hacen un total de dos mil novecientas veinticinco pesetas, suma que no llega a la tercera parte de la cantidad que hemos indicado para lograr los fines que nos proponemos.

(Se continuará.)

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Madrid, 21 de agosto de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Por Real orden del ministerio de Hacienda dictada hoy, se ha concedido al de la Guerra la cantidad de 4.874.453,26 pesetas que importan las liquidaciones por alcance de personal correspondientes a las fechas de 18 de junio y 20 de julio últimos.

Esta tarde ha conferenciado con el ministro de la Gobernación el alcalde interino de Madrid.

Ayer tarde ha celebrado, bajo la presidencia del señor Gullón, su reunión ordinaria el Consejo de administración del Banco de España.

El resultado de este Consejo despertaba bastante expectación, por haberse anunciado que se trataría de la elevación del interés de los préstamos.

La reunión ha durado hasta cerca de las siete, y, según nuestros informes, se ha acordado elevar en un medio por ciento, ó sea al cuatro dicho interés.

El acuerdo se ha tomado por mayoría, habiendo asistido a la sesión doce consejeros.

El viernes volverá a reunirse el Consejo para ocuparse de otros asuntos pendientes.

El Corresponsal.

PACOTILLA

Durante el actual verano, de los lares de sus papas, se han fugado en Alicante cuatro alicantinas guapas.

La última que se ha fugado, de quince años, muy bonita, a sus consternados padres les dejó una carta escrita.

Y manifestaba en ella que era infinito su agobio, por una amorosa llama que sentía por su novio; que resistir no podía tal pasión, y que el hogar de su padre abandonaba porque se iba a suicidar.

Dió parte a la policía el papá inmediatamente, y aquella en un escondite la halló afortunadamente.

—Debe de estar cañinada (dijo el papá con horror), teniendo una llama dentro cuando hace tanto calor!

Pero al fin quedó tranquilo aunque sin ganas de gresca al ver entrar a la chica.

De las otras tres fugadas, no sé si en coche ó en tren faltan noticias... ¡Supongo que estarán frescas también!

José Estrada.

Conferencias militares.

En vista de que casi todos los subalternos de la escala de reserva han pedido asistir a las conferencias militares, y en la imposibilidad de encontrar locales adecuados, el ministro de la Guerra ha dictado una real orden que hoy publica el *Diario Oficial*, disponiendo que en lugar de verificarse las conferencias en la forma ordenada, los oficiales de la escala de reserva que hayan solicitado asistir a las mismas, seguirán previamente los estudios de las materias que constituyen el programa, que son: aritmética elemental, geometría, geografía militar en general y especialmente de España, fortificación de campaña, fortificación rápida, castramentación, historia militar, arte militar, ordenanzas del ejército, tácticas y detall y contabilidad, no siendo obligatorio texto alguno determinado, a excepción de las ordenanzas, tácticas, detall y contabilidad, que regirán los reglamentos vigentes.

Los exámenes tendrán lugar el 1.º de julio del año próximo en las capitales y ante los tribunales que oportunamente se designarán, indemnizándose a los oficiales de los gastos de viaje.

Telegramas de la mañana.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 22 (9 h.)

La cuarta de abono.

Con mayor animación que ningún día, ayer tarde se verificó en Bilbao la cuarta corrida de abono.

Se lidió ganado de Benjumea que resultó de poder y de bonita lámina.

Los matadores estuvieron toda la tarde trabajadores.

El presidente impuso al diestro Mazzantini la multa de 200 pesetas por haber desobedecido las órdenes de que se retiraran los picadores.

Madrid 22 (9 h. 25 m.)

Weyler de viaje.

Dicen de Barcelona, que a las cinco de ayer tarde zarpó el vapor *Isla de Menorca*, llevando a bordo al ministro de la Guerra, general Weyler.

El ministro se detendrá en Mahón y en Palma, regresando a Madrid a fines de mes.

Madrid 22 (10 h.)

La escuadra española.

Ayer tarde llegó a Bilbao la escuadra española, escoltando al *Giralda*, buque donde viaja la familia Real.

El comandante de Marina y las autoridades, salieron en un remolcador al encuentro.

Muchas personas presenciaron la entrada de los buques que componen la escuadra de instrucción.

Madrid 22 (10 h.)

Conflicto franco-turco.

En París ha causado honda impresión la noticia de que el embajador de Francia en Turquía, ha roto las relaciones diplomáticas en vista de la falta de formalidad del Gobierno.

La ruptura de relaciones de Francia con Turquía, es objeto de animados comentarios.

Sánchez Ortiz.

De San Sebastián

San Sebastián 21.

El ex-ministro señor marqués de Pidal ha conferenciado hoy con el señor Romero Robledo.

Un obrero que trabajaba en la construcción de un hotel en *Mira-Concha* ha tenido la desgracia de caerse de los andamios, resultando con la pierna derecha fracturada. En grave estado pasó al hospital.

El *Audaz* vendrá todos los días a San Sebastián para recoger y conducir a Bilbao la correspondencia de la familia Real y del ministro de Marina.

Mañana se reunirá la Comisión de festejos del Ayuntamiento para acordar los que hayan de celebrarse

el día 30, con motivo de la excursión de los Reyes por el río Urumea.

La Policía ha detenido a tres individuos, supuestos autores del escandaloso robo de alhajas y dinero que fué víctima mientras se bañaba en la Concha el conocido salmantino señor Carreros.

Nuevamente he visitado esta tarde al señor Romero Robledo.

Al interrogarle acerca de su entrevista con el marqués de Pidal, me manifestó el señor Romero Robledo que aquel le aseguró hallarse conforme con él en la manera de apreciar la gravedad de la situación presente.

Con la escuadra de Cámara ha venido la escuadrilla de torpederos y destroyers que va también a Bilbao.

El Corresponsal.

Imprudencia inconcebible.

Grande y muy grande ha sido la marejada que entre los políticos de todas clases y matices ha producido el artículo publicado en *La Lectura* por el señor Silvela, porque grande y muy grande es también la importancia que para el porvenir de la patria encierran los conceptos que en él se emiten acerca de la cuestión de Marruecos; todos, a una, están conformes en calificar de temeraria imprudencia, de ligereza inconcebible, el acto realizado por el ex presidente del Consejo.

Nunca había sido tan unánime el criterio de los prohombres como en la ocasión presente en que, aun los mismos que militan bajo las banderas del silvelismo, se han apresurado a hacer declaraciones en las que con más ó menos dureza censuran la conducta de jefe del partido conservador, que con sus indiscreciones ha estado ó está a punto de promover un serio conflicto a la Nación y crearle gravísimas complicaciones para el porvenir.

He aquí la opinión de algunos de los principales hombres públicos.

Primo de Rivera.

El marqués de Estelia, ha dicho que conceptuaba una gran imprudencia, cuanto el señor Silvela, ha publicado sobre política internacional, expresándose el general en términos demasiado duros, al juzgar el criterio que sustenta el jefe del partido conservador.

El duque de Tetuan.

Opina que un jefe de partido, está obligado a guardar gran prudencia sobre las cuestiones internacionales, prudencia que no ha demostrado en la presente ocasión, el ex presidente del Consejo.

Las conclusiones que del artículo se desprenden, son una contradicción manifiesta del tratado político internacional, del partido conservador.

Abriga la creencia además, de que el señor Silvela, se apresurara a rectificar la mayor parte de los conceptos emitidos en su artículo.

Romero Robledo.

Aún cuando este batallador hom-

bre público, no conoce más que por referencias el artículo de don Francisco, cree que por venir de uno de los jefes de los partidos que rigen la nación y por las circunstancias en que han sido hechas estas declaraciones, envuelven una inmensa gravedad, y pueden originar graves disturbios a nuestra patria.

«Como está cerrado actualmente el Parlamento, —ha dicho— expongo mis juicios a la Prensa deseando que ésta los acoja.

No tardaré en hablar claro y alto sin otros respetos que los del amor patrio.

Canalejas.

Tampoco ha leído el artículo, pero juzga que las materias internacionales deben tratarse con gran cuidado porque se prestan a exageraciones que pueden traer graves consecuencias, y opina, por las noticias que del artículo tiene, que, además de imprudente, es inoportuno porque no hay cuestión alguna planteada que haya podido motivarlo.

Hoy habrá llegado el señor Canalejas a Madrid, y conferenciará con el Gobierno acerca de este asunto.

Otros políticos también importantes, han hecho sus declaraciones, pero como todos se expresan en parecidos términos, creemos bastará con las que insertamos, para demostrar a qué extremo ha llevado al señor Silvela su afán de publicidad, con el que ha creado a España una gravísima situación, difícil de resolver.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

Lisboa 21.

Los conocidos industriales de Lisboa señores José y Alfredo Leal, deseosos de contribuir a estrechar las relaciones entre portugueses y españoles, están organizando una excursión de portugueses, que saldrá en tren especial de Lisboa para Madrid el día 9 del próximo Septiembre.

Se espera que, a su vez, los madrileños honrarán más adelante con su visita a la ciudad de Lisboa.

Londres 21.

Hoy se ha publicado el parte del general Kitchener sobre las operaciones militares hasta el 18 de Julio último.

Dice que han sido considerables las pérdidas de los boers, y que el número de éstos en armas ha quedado reducido a 13.300.

Badajoz 21.

Los periódicos portugueses se lamentan del trato de que son objeto los prisioneros boers en Portugal.

Dicen que están encarcelados como si fueran criminales, cuando se trata de gente que no ha conspirado contra Portugal.

Dichos prisioneros continúan presos en Peniche, San Julián de Barrá, Alcobara, Caldas de la Reina y Thomar.

París 21.

Según toda la Prensa, la llegada del Zar a Francia se ha fijado definitivamente para el 17 de septiembre; pero no se sabe fijamente, a pesar de lo que se ha dicho en contra, el tiempo que permanecerá aquí.

Le Gaulois ha interrogado a un personaje ruso, quien dice que el Zar considera necesario recordar al mundo entero la alianza franco-rusa como garantía de paz universal.

Añade el expresado personaje que en la entrevista del Zar con el señor Loubet no se tratará de la

cuestión de Marruecos; pero que, sin embargo, es probable que este asunto sea objeto de un acuerdo especial.

París 21.

La importación de vinos españoles en Francia continúa disminuyendo de una manera considerable.

Según un estado publicado hoy, durante los siete primeros meses de este año no se han importado más que 493.969 hectolitros.

Durante igual período de 1893 se importaron 1.698.251, y en 1900 1.025.474.

París 21.

La Patrie publica un despacho de Tolón diciendo que se aguarda recibir la orden de partida para Levante de la segunda división naval, en vista de que los acontecimientos toman un giro grave.

Se ha dado orden a esta división de que se provea de víveres en plazo de siete días.

París 21.

Dice un telegrama de Rouen que, haciéndose intérprete el Consejo general, de la alegría y entusiasmo experimentadas por la población del Sena inferior, al saber que el Zar venía a Francia, votó unánimemente una moción, enviando al Zar y a Loubet un homenaje respetuoso de su admiración y de su reconocimiento.

EL MILDIU

Gasto de la máquina. —Este cálculo se hará en la suposición de que sean dos los tratamientos; que el aparato pueda servir para doce hectáreas y durar cuatro años; que su coste es de 50 pesetas, y que los gastos por reparaciones asciendan a dos pesetas.

Gasto de la máquina por tratamiento y hectárea. —El costo de un jornal de obrero encargado del aparato pulverizador a dos pesetas jornal.

Los 0,25 de un jornal de obrero encargado de llenar de líquido el aparato a dos pesetas jornal.

Transporte de los 300 litros. — 0,88

Coste total por tratamiento y hectárea. — 6,05

Caldo borgoñés de (Mr. Masson)

Fórmula para el primer tratamiento. Sulfato de cobre. 2 kilogramos. Carbonato de sosa 1 kilogramo. Agua. 100 litros.

Fórmula para el segundo tratamiento. Sulfato de cobre. 2 kilogramos. Carbonato de sosa 2,500 kilogramos. Agua. 100 litros.

Cualquiera que sea el grado de disolución de este caldo debe prepararse el mismo día de su uso, pues de lo contrario se deposita y es muy difícil volverlo a su primer estado.

La época de su empleo es la misma que para el caldo bordelés; su acción sobre el hongo es inmediata y duradera no destruyéndola el lavado que ocasiona el agua de lluvia.

Agua celeste. Sulfato de cobre. 1 kilogramo. Agua. 200 litros. Amoniaco de 22°. 1,50

Para preparar el caldo se disuelve en una vasija de madera, de barro vidriado ó cobre, el sulfato de cobre, en 3 ó 4 litros de agua caliente favoreciendo la disolución por medio de la agitación.

Después de bien disuelto el sul-

fato, y frío el líquido, se le añade poco a poco removiendo la mezcla el amoniaco, y la mezcla resultante, se vierte en el agua algunas horas antes de emplearla.

La época de su empleo, número de tratamientos, cantidad y aparato para su distribución, son idénticos a los del caldo bordelés.

El tratamiento por el agua celeste, es más económico y sus resultados aunque no tan comprobados como los de la mezcla cúprico cálcica, parece que son, por lo menos, tan satisfactorios. En la dosis indicada, rara vez quemá a la planta ni perjudica a la calidad de los vinos.

Otros preparados de cobre.

Además de las fórmulas que dejamos mencionadas y que son de más frecuente uso y como hemos dicho de resultados comprobados, existen otras de más ó menos empleo y de mayor ó menor eficacia y que solo vamos a consignar a título de curiosidad.

Disoluciones simples de sulfato de cobre.

Sulfato de cobre. 250 gramos. Agua. 100 litros.

Para los tratamientos sucesivos se puede llegar hasta 300 a 350 gramos de sulfato.

El sulfato de cobre en disoluciones simples tiene el inconveniente de adherirse bastante mal a las hojas; las lluvias lo lavan y arrastran fácilmente, ó se lo llevan los vientos, después de sequías y del crecimiento de las hojas. Para conseguir un resultado completo, es menester repetir a menudo los tratamientos. A evitar esto, y lograr su persistencia en las hojas aun bajo la acción de las lluvias tienden desde luego otras fórmulas adicionadas de una sustancia especial de acción más ó menos adherente, entre las que tenemos:

Caldo con jabón. Sulfato de cobre 2 kilogramos. Jabón en polvo. 2 kilogramos. Agua. 100 litros.

Caldo azucarado. Sulfato de cobre 2 kilogramos. Cal viva en terrón. 1,50 kilogramos. Agua. 100 litros.

Esta mezcla, ideada por Perrand, presenta una gran adherencia sobre todos los órganos de la vid y especialmente sobre los racimos.

Carbonato de sosa 250 kilogramos. Colofonia pulverizada. 25 kilogramos. Agua. 100 litros.

Para preparar esta mezcla se funden los 25 kilogramos de carbonato de sosa en la cantidad indicada de agua hirviendo y se añade después poco a poco a este líquido caliente la colofonia pulverizada agitando la mezcla hasta que sea homogénea. Luego de fría esta disolución se disuelven 500 gramos en 8 ó 10 litros de agua y se mezclan con 100 litros de caldo bordelés ó borgoñés.

También se pueden emplear, el permanganato de potasa, aceite de lino y sal de cocina agregandolo a los caldos cúpricos en la proporción de 125,20 y 50 gramos respectivamente.

No he de terminar estas ligeras instrucciones sin aclarar algo esa creencia general y el temor del efecto que sobre el organismo pueden producir las sales de cobre.

Hoy gracias a los experimentos hechos por el ingeniero Agrónomo de la Granja Experimental de Valencia, don José María Mortí, se ha llevado algo la tranquilidad al público; este señor, ha demostrado perfectamente, que aun empleando el caldo bordelés bastante aumentado en la dosis y directamente sobre los granos de uva, no produce su uso efecto alguno pernicioso en el organismo del hombre, aunque solo se alimentase de ellas y según los resultados obtenidos, con el empleo de alimentos bastante más cargados de cobre suministrados a determinados animales. Y continúa diciendo:

«No debe extrañarnos, pues, que en los países donde hasta ahora se ha empleado el sulfato de cobre como remedio contra el Mildiu, el público consuma, sin inconveniente alguno, las uvas de viñedos sulfatados, seguro de sus buenas condiciones; persuádanse de lo mismo hasta los medrosos, y si alguno ha creído ver alterada su salud por el uso de esta fruta, atribúyalo más bien al abuso de la misma ó a otra causa cualquiera, pues un exceso de uva, como de todo otro alimento, puede llegar a ser nocivo. Por otra parte, nada cuesta lavar los racimos antes de comerlos, y con ello desaparecerá casi todo el cobre que pudieran contener, aportando una porción de datos curiosos sobre este particular.

SANTIAGO JORGE MORALES.

Ayudante de la Estación Enológica de Toro

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid, 21 agosto de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Avilés 21.

La iluminación que debía verificarse en honor del ministro de Gracia y Justicia, y que no pudo tener efecto por causa de la lluvia, se verificó anoche, resultando espléndida.

Muchos edificios iluminaron sus fachadas, y la población ofrecía un hermoso aspecto.

Mañana se celebrará en el teatro una función en honor del ministro.

Hay gran afluencia de forasteros. Llegó el obispo de Oviedo, con objeto de cumplimentar al marqués de Teverga.

Segovia 21.

En Palazuelos, un rayo produjo el incendio de unos ranchos de ganado propiedad de don Felipe Sánchez Román, extendiéndose el fuego a cinco edificios próximos, que han quedado destruidos.

El gobernador de la provincia dirigió personalmente los trabajos de extinción, siendo secundado por las autoridades y vecinos.

Soria 21.

El temporal ha causado en los viñedos y huertas de la villa de Agrela pérdidas de consideración.

Las aguas han arrastrado muchos molinos.

El alcalde de dicha villa ha telegrafiado al gobernador civil participándole que, según cálculo aproximado, las pérdidas ascienden a cerca de un millón de pesetas, pidiendo al Gobierno socorra a los pueblos perjudicados con los fondos que el Estado destina para calamidades públicas.

De los otros pueblos inmediatos al inundado se ignoran detalles, por estar incomunicados los caminos.

Palma 21.

La Almudaina publica un artículo acerca de la inspección del señor Landeina en la Audiencia de Palma.

Dice que las acusaciones de la Prensa de Madrid han causado en Palma disgusto, por pensar el pueblo diametralmente opuesto a dicha Prensa de la corte.

Añade que en un asunto tratado desde lejos es probable caer en errores monstruosos.

Lamenta que la Prensa de Madrid trate de echar calumnias sobre la de provincia, con objeto de retener una oligarquía central que se le escapa de las manos.

Murcia 21.

Ha terminado el sumario de la célebre causa de las estafas, habiéndose hecho hoy entrega de la misma a la Audiencia. Consta el sumario de 4.000 folios.

Quedan en prisión 14 procesados, y 11 en libertad provisional.

El juez especial, don Mariano Laliga, marcha esta tarde a Albacete a dar cuenta al presidente de la Audiencia territorial del resultado de su comisión.

La opinión imparcial aplaude la rectitud, celo y actividad de dicho juez.

En el partido de Puente Tocinos, ha perecido ahogado en el río Segura, el huertano Pedro Montoya Conesa, de veintiséis años de edad, que estaba bañando unas mulas.

El Corresponsal.

NOTICIAS

A la llegada del coche correo de Fermoselle, la policía de esta capital, detuvo ayer tarde a petición de sus padres, al joven de 20 años de edad José Gutierrez vecino de Bermillo, el cual se había fugado en unión de una agraciada chica llamada Clara Sánchez, de profesión sirvienta.

La feliz pareja tenía el proyecto de salir ayer mismo para Madrid, donde vivirían juntos.

El José abandonó ayer mañana su casa, dirigiéndose a pie a Pereruela, donde se unió a su encanto.

La chica que al parecer, era de carácter alegre fué puesta en libertad siguiendo su accidentado viaje en medio de la mayor tristeza al no poder llevar a su lado al amante que tanto trabajo le costó seducir.

El chico que es de carácter poco amable, fué entregado a su familia, pero seguramente que no tardará muchos días en estar al lado de su dulcinea, a la que profesa gran cariño, por los favores que había recibido.

Ha regresado de Madrid encargándose nuevamente de la Secretaría del Gobierno civil, don Pablo Antonio Cabezas.

El Boletín Oficial, publicará en breve, el plan de aprovechamiento del año forestal de 1901 a 1902 relativo a los montes públicos de esta provincia.

Ha tomado posesión de la escuela elemental de niños de Peleas de arriba, don Emilio García Miguel.

La Guardia civil de Aleñices, comunica que anteayer, ocurrió un incendio en el monte Sierra de Boza, quemándose 400 hectáreas de monte bajo.

El fuego duró seis horas, y se propagó de otros montes portugueses.

Telegrafian de Segovia que ayer descargó una furiosa tormenta.

Cayó una chispa eléctrica en la monumental torre de San Esteban, corriéndose a la media naranja de la Iglesia, en la que causó desperfectos.

Se produjo un incendio que, por fortuna, fué dominado fácilmente.

En esta iglesia cayó hace cinco años otra chispa, ardiendo la torre lo mismo que ayer.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Paula Rodríguez Pérez.

Manuela Riesco Bartolomé.

Defunciones.

Rienvenido Prada Gonzalez.

Por no reunirse número suficiente de concejales anoche no celebró sesión la corporación municipal.

En Moraleja del Vino, se llevó a cabo el robo de dos caballe-

DOCTOR SALOM, OCCULTISTA. - SAN ANDRES, NUMERO 38. ZAMORA.

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRETERA DE LA ESTACION.

de la propiedad, de Miguel Esteban Alejandro. Ha solicitado prórroga para posesionarse de la escuela de niños de Muecas del Pan, don José Vicente Hernández.

El maestro de Villafañila don Antonio Alonso Pérez, ha solicitado licencia para tomar parte en las oposiciones próximas.

El señor obispo de Astorga ha remitido al gobierno civil, el proyecto de obras de reparación de la iglesia de Granucillo de Vidriales.

La casa MAÑOSA realiza a precios de fábrica, una gran partida de calcetines para niños.

La Dirección general de penales, ha dispuesto que los presos de esta cárcel, Dionisio Blanco y Manuel Romero, sean remitidos por ferrocarril a disposición del señor juez de Avila.

El mildew ha invadido los viñedos del Alto Duero (Portugal), y como en dicha región son pocos los propietarios que aplican los preparados de cobre, es muy de temer destruya aquella plaga gran parte de la cosecha de uva.

Han sido admitidas las renunciaciones del cargo de concejal de los ayuntamientos de Bercianos de Vidriales, Frieria de Valverde y Ventalbo, a los señores Bernardo Blaso, Jacinto Galbán Fonseca y Joaquín Martín Llamas respectivamente.

VINO

Se vende clarete de mesa, de buena calidad, al precio de cuatro pesetas y diez céntimos cántaro, desde el día 23 de julio, en la bodega de Ballesteros, calle del Sacramento, número 10. Horas de despacho de once a una.

El presidente de la Comisión provincial ha solicitado la memoria y planos del alumbrado público, para poder informar en el recurso de alzada interpuesto por don José Funcia, contra un acuerdo del ayuntamiento, sobre variación de la instalación de los cables que conducen energía eléctrica.

A elegir entre dos, se vende una bicicleta de ocasión, cuadro recto, en buen uso. En la imprenta darán razón.

Dicen de Gemá, que ha desaparecido Francisco Avedillo Herrero, el cual se despidió en Fresno de la Rivera de varios amigos, diciendo que iba a pasar la barca de la Granja. La familia supone que el Francisco haya perecido ahogado.

El gobernador de Cuenca, comunica que se ha presentado la langosta en proporciones alarmantísimas. Veintidós pueblos han visto cubiertos sus campos por el insecto, que devora con gran rapidez todas las plantas y arbolado que encuentra.

Se piden auxilios para combatir la plaga.

En Tagarabuena, ha ocurrido un alboroto con motivo de los consumos.

El juzgado de Toro ha comenzado a formar el sumario.

Un vecino de Muga, ha solicitado permiso para instalar cinco viveros flotantes destinados a recoger la langosta.

En Villanazar se ha efectuado un robo de 3.000 reales en billetes

de Banco, al vecino de Mozar, Silvestre Núñez Giménez, mientras este se encontraba en misa.

Ha sido detenido por sospechoso el vecino de Milles de Polvorosa, Afilano Ramos.

Banco de España-Zamora.

El Consejo de gobierno del Banco de España, en Madrid, ha acordado que desde esta fecha rija el interés del 4 por 100 para las operaciones de descuentos, préstamos y créditos.

Lo que se avisa al público para su conocimiento.

Zamora, 21 agosto 1901. EL SECRETARIO, Enrique Bala.

Nuestro corresponsal en Cereinos de Campos nos comunica que el día 20 descargó en término de Villalpando, Tapioles y Villardiega gran cantidad de piedra, que ocasionó grandes daños en el viñedo y huertas.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana. Juzgado de Puebla.—Delito, Lesiones.—Procesado, Julián García y otros.—Ponente, señor González.—Acusación, señor Sustituto Fiscal.—Abogado, señor Prieto.—Pecurador, señor Linares.—Testigos 10.

A continuación se celebrará otro de Toro, estando a cargo la defensa del señor Núñez.

El juez de instrucción de alcañices instruye sumario con motivo del incendio del monte Carballo.

En Morales del Vino, riñeron anteayer Baltasar y Carlos Rodríguez, con José Ramos y un criado llamado Benjamín.

Todos los contendientes resultaron heridos, en particular el José que se halla gravemente herido.

Por Real orden, ha sido aprobado el expediente de espropiación de los términos municipales de Luelmo, Moralina y Villamor de la Ladre, con motivo de las obras de construcción del trozo 3 y 4 de la carretera de Fonfria a la de Salamanca por Fermoselle.

Ha sido nombrado fiel contraste y marcador de oro y plata en esta capital, nuestro particular amigo don Práxedes San Vicente.

Sea enhorabuena. La Dirección general de obras públicas, ha dispuesto que el ayudante del ramo don Luis Gamboa que prestaba sus servicios en el ministerio, pase a continuarlos en la Jefatura de esta provincia.

Mucho nos alegra tener el gusto de volver a ver entre nosotros a tan probo y digno funcionario como buen amigo.

Por promover escándalo en la vía pública, han sido multadas por la Inspección de vigilancia las vecinas de las Cortinas de San Miguel, María Antón y Fermína Iglesia.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial. Toro 22 (13 h. 30 m.)

Las ferias en Toro.

Vencidas las dificultades que para la organización de festejos de feria se presentaban, se sabe que para San Agustín habrá corrida de toros.

La Empresa del circo taurino, ha contratado al aplaudido diestro Emilio Torres (Bombita.)

Los toros adquiridos proceden de una acreditada vacada del Colmenar Viejo.

Durante la feria actuará en el teatro Latorre una escogida compañía de zarzuela, que dará a conocer las obras del género chico, que más éxito han alcanzado el último año.

A juzgar por el pedido de alojamientos, la concurrencia promete ser grande.

Empieza a notarse la animación que precede a la feria, y se espera que irá en aumento.

El corresponsal. Madrid 23 (13 h.)

Choque y naufragio.

Cerca de Corrubedo, chocaron ayer el vapor francés Constantini y el griego Emmanuel yéndose este último a pique.

Por fortuna se salvaron todos los naufragos griegos, los cuales pasaron a bordo del buque francés que los desembarcó en Cádiz.

Madrid 22 (13 h. 20 m.)

Desprendimientos de tierra.

El gobernador civil de Oviedo comunica que hallándose varios mineros comiendo con sus familias cerca de la boca de la mina titulada Naranco sita en la parroquia del mismo nombre, ocurrió un desprendimiento de tierra sepultando a todos los obreros y mujeres que debajo se encontraban.

Se hacen trabajos de salvamento.

Madrid 22 (13 h. 40 m.)

Tres muertos.

A consecuencia del desprendimiento de tierras ocurrido en Asturias, han perecido dos hombres y una mujer, habiendo sido extraídos otros obreros que reconocidos tenían el cuerpo completamente magullado creyendo salvarles.

Madrid 22 (14 h.)

De política.

El ministro de la Gobernación, don Alfonso González, ha manifestado que la reforma de la ley municipal, será muy descentralizadora, pero prudente y sin llegar a la autonomía. Esta reforma la tiene ya el ministro terminada y la pondrá a la aprobación del Gabinete.

Madrid 22 (14 h. 10 m.)

Las mujeres casadas.

El cónsul de Oporto, comunica que las mujeres casadas en la Coruña, han sido enviadas a Caldelas.

Con el fin de evitar molestias, han suplicado que se active el expediente de extradición.

Sánchez Ortíz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 55.

LA SUIZA

Gran confitería, pastelería y fábrica de chocolates elaborados a

brazo, que trabaja cuantos encargos deseen a gusto de sus clientes. 12, SANTA CLARA, 12.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE SAN ILDEFONSO
Rúa, 82.—Zamora
REPASO

El día 1.º de Julio dieron principio en este Centro de enseñanza, el repaso de todas y cada una de las asignaturas de segunda enseñanza, con sujeción a los programas oficiales.

Queda abierta la matrícula en la Secretaría del Colegio.

Venta de casa.

Se vende la número 38 de la calle de los Herreros, el día 31 de Agosto actual, a las once de la mañana, en la Notaría de don Jesús Firmat y Cabrero, donde se halla de manifiesto el título de la finca y condiciones de la venta.

LA FLOR PAN DE VIENA

En este acreditado establecimiento se elaboran los exquisitos panecillos de Viena para chocolate y mesa.

Depósito Santa Clara, 2. Portal del Círculo de Colón.

Venta de casa.

Se hace de la señalada con el número 30 de la calle de Sancho IV (antes Larga.)

Para tratar de precios y condiciones con don Ramón Prieto Lobato, calle de Corral Pintado. Fábrica de lienzos.

Emilio Ruiz Chaves, Constructor de coches de todas clases.
Carretera de la Estación. ZAMORA

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de carruajes. Tilburis, Charréts, Americanas, Faetonas, Milores, Duques, Vis a Vis, Jardineras, Jardineras Vagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociables, Berlinas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo. PRECIOS MÓDICOS. En competencia con los demás talleres. No confundirse. Carretera de la Estación.

ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5; Zamora.

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas minerales alcalinas de: VICHY-HOPITAL, para el tratamiento de las enfermedades del estómago. VICHY-GRANDE GRILLE, para las enfermedades del hígado. VICHY-CELESTINS, vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.) Las eminencias médicas recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul VICHY-ETAT. No fiarse de imitaciones. Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Exíjase el nombre del manantial en las cápsulas y etiquetas.

Fábrica de espíritus, aguardientes y licores DE LOS HIJOS DE PUGA
CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816
ZAMORA

Proveedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras.

Esta antigua y acreditada casa, a quien se debe la invención de los licores Aceite de Anís, Aceite de Avellanaz.

SASK

escarchado y La Flor de Anís, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación. Con objeto de hacer frente a la gran competencia que de años atrás se viene haciendo a sus productos, ha establecido diferentes clases; señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden a la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde a la verdadera especialidad del licor.

Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos. Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA. Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábrica.

LA NACIONAL
Fabrica de espíritus y aguardientes
EUGENIO MODRÑO
Avenida de la Feria, número 2, ZAMORA
Vende a precios económicos aguardientes y espíritus.
Avenida de la Feria número, 2.

MAQUINAS DE COSE
Sistemas WILSON, SINGER y otras. LAS MÁS SÓLIDAS Y ELEGANTES SE VENDE a plazos y al contado. ESPECIALIDAD en las de lanzadera oscilante y de bobina. VENTA de toda clase de piezas sueltas. COMPOSTURAS de todo género a precios módicos. Las mejores y más baratas. No confundirse.—Renova, 16.—Zamora.

OCULISTA
Don Perfecto Chapado.
Gran práctica en el Instituto Oftálmico. Opera por procedimientos del mejor éxito.

COLEGIO DE NIÑAS
Dirigido por la profesora de 1.ª enseñanza superior.
Doña Victoria de los Ríos.
El día 1.º de Agosto próximo, se abre este nuevo establecimiento de enseñanza, situado en la calle de Castelar (vulgo Herreros) número 11.

Venta de casas.
Se hace de la señalada con el número 8 de la calle de la Corredera, en los barrios bajos; y también de otra en el arrabal del Sepulcro, sin número. Las personas que deseen interesarse en su adquisición, pueden dirigirse a la Puerta de la Feria número 18 donde darán detalles.

Gran taller de coches DE BERNARDO R. ROLLAN
Medalla de 1.ª clase en la Exposición regional de Salamanca de 1884. Constructor del invento del freno de seguridad en los carruajes y desenganche de los caballos del vehículo en toda ocasión que se desee. Este acreditado establecimiento cuenta con útiles y elementos para construir y reparar toda clase de carruajes a la altura de las mayores exigencias tiene establecidos unos precios sumamente económicos para todas las obras que se le confíen. San Juan de las Monjas número 1, Zamora

Las eminencias médicas recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul VICHY-ETAT. No fiarse de imitaciones. Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Exíjase el nombre del manantial en las cápsulas y etiquetas.

Fábrica de espíritus, aguardientes y licores DE LOS HIJOS DE PUGA CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816 ZAMORA Proveedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras. Esta antigua y acreditada casa, a quien se debe la invención de los licores Aceite de Anís, Aceite de Avellanaz. SASK escarchado y La Flor de Anís, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación. Con objeto de hacer frente a la gran competencia que de años atrás se viene haciendo a sus productos, ha establecido diferentes clases; señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden a la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde a la verdadera especialidad del licor. Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos. Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA. Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábrica. FÁBRICA, Calle de San Torcuato 65, 67 y 69.—DESPECHO CENTRAL Malcocinado, 9

